
 

華やかな イルミネーション 街師走（保坂道子） 

 

 「今年の漢字」が先日話題になり、実はひそかに１

学年団でも、一人一字ずつ予想を立てていました。結

果は「令和」の「令」となり、見事主任の鴻谷先生の

予想が的中しました。日本中が注目し、新しい気持ち

になった元号改正は、やはり一番インパクトのある出

来事でしたね。ちなみに私は「和」ではないかと期待

していたのですが…残念です。（大澤） 

 

★防災学習 

11/7(木)の 7 時限に、防災学

習の機会をもちました。今年は

水害の年でもありました。日々

の心がけが大事ですね。以下に

いくつか感想を紹介します。 

 

１組 講師の波田さんが、出かける時１リットルの水

を持参していると聞いて意外でした。「まだ大丈夫」と

いう考えではなく、何か起きたらすぐ逃げられるよう

準備を整えた生活をしたいと思います。避難勧告の重

要さもわかりました。今後は注意深く生活できるよう、

家族とも話し合っていきたいと思いました。 

 

４組 もし自分の身近で災害が起きたら、家の後ろが

山なのでとても危険だと思いました。でも、避難所は

小学校だけれども、途中に川があったりするので、家

が一番安全だと思いました。災害が起こった時は、全

く知らない人でも、助け合いが一番大切だと改めて感

じることができました。 

 

５組 今日の防災学習会では過去の災害と繋げて多

くの事を学びました。例えばハザードマップを見るこ

とも大切だけれど、それ以上に地域の人とたくさん話

して顔見知りを増やしておいたり、家族や地域の人と

避難経路、避難場所を実際に確認したりしておくこと

の方が何倍も役に立つということです。実際にこのよ

うな場面になったらあなたはどうしますか？と言う

質問に対して、自分なりに考えることも出来ました。 

 

★オリ・パラムーブメント講演会 

 12/13（金）メダリストの小林

祐梨子さんを迎えて、目標をも

つことの大切さや、周囲への感

謝の心を忘れないことなどにつ

いてご講演いただきました。以

下、感想を紹介します。 

 

１組 今の私には、将来の夢も目標もやってみたいこ

ともありません。ですが、これから今の自分を支えて

くれている周りの人に感謝をしながら、将来の夢や目

標を見つけられるよう生きていきたいです。そのため

に、自分の生きがいを見つめ直し、小林さんが言って

いた「１年後の目標」を立てていきたいと思います。 

 

２組 人に対する感謝の気持ちが大切なのだと改め

て思いました。話し方が興味を引き、感動したし、と

ても勉強になりました。また、陸上競技は個人競技だ

と思っていましたが、チームで頑張る方が強くなれる

ことを知りました。仲間を信頼することでチームとし

てすごい力を発揮するのだなと思いました。 

 

４組 普段から親は面倒くさいと思っていたけれど、

親が洗濯物などをしてくれているから、部活もきれい

な服でできるんだと思いました。部活では、「目標はメ

ンバー入り」ということを決めて練習していたけれど、

周りと同じメニューをするだけでは何も変わらない

と思いました。だから今後は、同じメニューでも意識

を変えて、一つ一つの練習に気持ちを込めて取り組も

うと思いました。 

 

５組 私も勉強や部活を精一杯頑張ろうと思いまし

た。まずは、小目標、中目標、大目標を立てて、自分

を見つめ直していきたいです。小さな目標からコツコ

ツと自分に厳しく頑張っていこうと思います。 
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★勉強についてちょっと一言  

 前回は記憶のしくみと復習の仕方についてお伝え

しましたが、今回は庄野先生から勉強についてエッセ

ーを頂戴しました。 

 

～ 庄野にとっての勉強とは～ 

 最近少しずつ，投資の勉強をしています。投資とい

っても株や FXの勉強ではなく，積立 NISAや iDeCoな

どの，非課税対象になる分野です。大人になっても勉

強は必要だなあと感じます。 

 先週，大学の友人とゴルフをラウンドしたときの話

です。「働き出したらしんどいことも多い。戻れるなら

大学時代に戻りたいなあ。」という話で盛り上がりま

した。時間がたくさんあって，お金もある程度稼いで，

友達と遊んで，好きな服を買って，勉強はテスト前に

ちょっとだけして。自分のしたいことを，自由にたく

さんできる期間が大学だったなあと，話していました。

「人生の夏休み」と呼ばれる大学生活は，本当に楽し

いものでした。 

 さらに振り返ってみると，高校生活は本当に忙しか

ったように思えます。課題も多く（特に英語），０限も

あったので早起きをして（物理と数学），小テストの勉

強もして（毎日ですよ），部活に行って（水泳部です），

帰って課題をして（ゲームもしないといけない），毎日

精いっぱい生きていたように思います。 

 しかし，その精いっぱい生きていたことが，自分に

とっての投資だったのです。しかもその投資は成功し

て，充実した大学生活を送ることができました。投資

は成功するか分かりませんが，行動しないと始まりま

せん。みなさんも良い大学生活のために，自分に投資

をしているのだと思って勉強しましょう。大学は楽し

いですよ。 

 

★冬休みに向けて 

月日が過ぎるのは早いもの、2019 年もあと少しで

す。冬休みを迎えるにあたり、植田先生よりお言葉を

頂戴しました。 

 

今日で２学期が終わりました。２年からの類型選択も確

定しました。今一番気になることは、家庭学習時間です。

入学当初、みなさんの平日の平均家庭学習時間は１時

間３８分でした。しかし、２学期になり平日は４３分、休日

も２時間３４分から１時間１９分と減少しています。 

おそらく、スマホやゲームの使用時間はしっかり固定さ

れているはずです。現状では学習成果は定着しません。

２年からの類型に向けて今、意識を変える時です。目標

があればやる気がでます。この冬休みが大事な節目にな

ります。年内にすべての課題を仕上げ、課題考査で結果

がでる取り組みをしてください。そして、３学期（２年０学

期）に学習習慣を確立させ、基礎学力の定着に努力して

ください。１月の進研模試に成果がでることを期待してい

ます。 

 

★教育実習生 

 11 月に実習に来られていた成田先生

からお別れのご挨拶です。とてもフレン

ドリーな先生で、ＨＲ担当の５組でも大人気でした。

成田先生の今後の活躍を２７回生で祈りましょう！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行事予定 

12 月 25 日（水）～ 冬季補習・前半（～27 日） 

1 月 6 日（月）～ 冬季補習・後半（～7 日） 

1 月 8 日（水） 始業式・課題考査・大掃除 

1 月 9 日（木） 課題考査（１限）・通常授業 

1 月 18 日（土） 模擬試験 

1 月 23 日（木） カルタ大会 

教育実習生の成田尚輝です。最初は不安と緊張ばか

りの教育実習でしたが、２週間はあっという間に過ぎ

てしまいました。この２週間は、本当に楽しくて何週

間でも延長したい気持ちです。皆さんが今過ごしてい

る高校生活というのは、卒業すれば二度とやり直すこ

とができません。私自身、何度も高校時代に戻りたい

と思ったことがあります。皆さんは、残りの高校生活

を思う存分楽しんでください。この実習では、先生方

からはもちろんですが、生徒の皆さんからも学ぶこと

が多くありました。皆さんのおかげで、一人の人間と

しても成長できたと思います。またどこかで会ったと

きは気軽に声をかけてください。短い間でしたが本当

にありがとうございました。 


